

民医連厚生事業協

共済だより

2022年
10月
第174号

発行所●全日本民医連厚生事業協同組合

〒113-0034 東京都文京区湯島2-4-4
平和と労働センター6F
TEL03-5842-5650 FAX03-5842-5652
E-メール:k-tayori@min-iren.gr.jp
(共済だより用)
kyousai@min-iren.gr.jp
(厚生事業協宛)
ホームページ:https://min-jigyo.or.jp



いわさきちひろ「うさぎと少女」(1972年) (14ページに作品のコメントと美術館のご案内をしています)

主な記事

- **いま、沖縄に連帯して** 知事選の翌日も新基地建設は続いて
- **新企画 私の職場紹介** いつでも元気編集部
- **いま、なぜ憲法改悪なのか** パートII ⑩⑤ 若手弁護士の会
- **縮図からみる世界** ⑤③ 政治や、球界の盟主としての権力がすべてを決定している/齋藤 貴男
- **各地の共済企画** 宮城 プレゼント企画の充実で
- **私の趣味・こだわり紹介** ②⑦ ペンネーム モルック始めました/奈良・ゴリさん
- **私の趣味・こだわり紹介** ②⑧ ペンネーム ガンプラ&ホビー班会やってるよ!/三重・一人反乱軍
- **私の趣味・こだわり紹介** ②⑨ ペンネーム “私を変えた” 野球観戦/宮城・はさ

2022年度
スポーツ文化企画
のお知らせ

<https://www.min-jigyo.or.jp>



携帯電話でご応募の方は
こちらからどうぞ
応募先のメールアドレスが
読みとれます



「伝えていきたい私の民医連」は10月号はお休みします。

後期慰労金の現況報告書を9月中旬に発送しました。届いていない場合はご連絡ください(03-3814-5044)。受付期間は10・11月です。しめきりは11月30日です。

1. 過去最大の軍事費の概算要求

防衛省が来年（2023年）度予算の概算要求で、過去最大の5兆5947億円を計上しました。岸田政権は7月の参議院選挙で自民党が公約に掲げた「防衛費GDP比2%の5兆円増」の実現に向けて「5年以内の防衛力の抜本強化」という方針を打ち立てています。報道によれば、政府関係者は予算は最終的に6兆円台半ばになるとの見通しを示している。公約が実現すれば世界第3位レベルの「軍事大国」になる計算です。

2. 軍拡は「自ら戦争を呼び込む行為」

このような巨額の軍拡を、「ある程度の軍拡は必要」と賛成する世論もあります。ロシアのウクライナ侵攻が始まって以来、「攻められたらどうするんだ」という声に不安が煽られ、「日本も無防備なままでは不安」「やはり抑止力あつての平和」と、軍拡を必要悪と見たり、憲法9条を無力だと感じる人が増えているように思います。

まず基礎知識として、現在すでに日本の「軍事費」は世界第9位であり、「軍事力」は世界5位とも7位ともいわれています。「防衛のための必要最小限度」という言葉が数十

シリーズ

いま、なぜ憲法改悪なのか **パートII**

105 大軍拡が命も人権もおびやかす ～防衛省の巨額の概算要求がはらむ危うさ～



「明日の自由を守る若手弁護士の会」共同代表
公式ブログ <https://www.asuno-jiyuu.com/>

黒澤いつき



年間で膨張に膨張を重ねて、ここまでの軍事を、誇る。国になっている現実をまず念頭に置いて下さい。

その上で、軍拡について考えます。

まず、軍拡は自ら戦争を呼び込む行為です。隣人がある日突然「身を守るため」といってナイフだの火薬だの大量に買い始めたら怖いですよ。それと同じで、軍拡は必ず周辺国を刺激し、軍事的緊張を高まります。「力を見せつけることで抑止力が働く」といって、抑止力を過度に頼って軍拡を賛成する主張もありますが、必ず周辺国も軍事的緊張の高まりに合わせて軍拡をするので、得られる安心は一瞬で消え、際限なく軍拡をし続けるしかなく、軍事的緊張は高まり続けます。また、核保有国に力に対抗せねばと考えるなら、必ず核兵器の保有に手を伸ばすことになります。

3. 軍拡は「福祉切り捨て」とセット

さらに、大軍拡するぞ！といってもお財布（国家予算）は一つなので、必然的に「なにかを削る」ことになります。手っ取り早く何を削るかといえば、医療であり、教育であり、貧困対策、年金、子育てであることは想像に難くありません。このように軍拡は福祉切り捨てと

セットであり、自国の貧困の拡大を招きます。

4. 軍拡で憲法9条は形骸化

そして、言うまでもなく、軍拡は戦争放棄・戦力不保持を宣言する憲法9条をないがしろにするものです。概算要求には、「敵基地攻撃能力の保有」を前提としたミサイル配備などの項目もあります。まだ保有についてまったく議論を進めていないにもかかわらず、勝手に既成事実化して憲法を蹴破る行為は、正常な立憲民主主義国家のすることではありません。繰り返し説明してきたとおり「やられる前にやる」は防衛ではなく先制攻撃であり、憲法9条にも国連憲章にも背き、まさにウクライナを侵攻したロシアの言い分です。その一線を踏み越えた国に未来はありません。

5. その5兆円は いのちと人権のために

5兆円あれば、学校給食の無償化も大学の学費の無償化もできます。年金や生活保護の受給額も上げられます。大軍拡など止めて、憲法9条にのっとり、戦争の芽を摘む平和外交に徹し、有限な国家予算は国民のいのち・人権・生活にまわすべきではないでしょうか。

縮図からみる世界【53】

齋藤 貴男



政治や、球界の盟主としての権力がすべてを決定している

プロ野球・読売ジャイアンツ内野手の坂本勇人（33）の女性スキヤンダルが騒々しい。妊娠させた相手に中絶を促した録音テープまで公開された。示談にはなつたそうだが、史上最年少で2000本安打を達成したほどのスター選手が、いったい何をやっているのか。

この手の話題は、いつの時代もマスコミの大好物だ。とはいえ今年は、例年にも増して「大物」たちの狼藉が目立つ気がする。

たとえば俳優の香川照之（56）だ。銀座のクラブママやホステスに働いた性的加害の事実が、証拠写真まで報じられた。

あるいは衆議院議長の細田博之（78）。複数の女性記者たちにセクハラを重ねていたという。自民党つながりでは、吉川赳（40）が未成年の女子大生に飲酒させた上、ホテルに連れ込んだ。パパ活、疑惑というのもある。

彼らの言動自体には興味がない。犯罪行為でもない限り、それぞれが自分自身でオトシマエをつければいい、否、つけるしかない話だろう。

問題は、それで彼らがどうなったのか、である。香川は悲惨だ。バツイチだから不倫ではないのだが、トヨタ自動車やサントリーなど、CMに起用してくれていたスポンサーから軒並み見限られ、

このままだと俳優生命が絶たれかねない状況だと伝えられている。

それで連想させられたのが、これは昨年の手だが、プロ野球千葉ロッテマリーンズの外野手だった清田育宏（36）だ。遠征先での不倫がコロナ禍での「部外者との会食禁止」の通達に触れたカドで、ついには解雇されてしまった。

一方で、冒頭に紹介したジャイアンツの坂本には、何のお咎めもない。いくら独身者でも、創設者・正力松太郎の遺訓「巨人軍は紳士たれ」の精神は、どこに行つてしまったのか。

細田も議長の要職に居座つたままである。パパ活吉川にしたところで、さすがに党籍は返上させられたものの、議員辞職には至っていない。女性スキヤンダルを起こした男は一律に社会的制裁を受けるべきだ、なんて思わない。個別の事情や背景がある以上、いろんな対応があつていい。

ではあるけれど――。

所詮は政治や、球界の盟主としての権力がすべてを決定しているのだとすれば、くだらな過ぎる。現代のこの国では、あらゆる分野で同じ構造が見えてしまう。どうかしなければ、とつくづく思う。

（文中敬称略）

齋藤 貴男（さいとう たかお）

1958年東京生まれ。早稲田大学商学部卒。英国パーミンガム大学大学院修了。主な著書に『機会不平等』『国民のしつけ方』『戦争経済大国』『驕る権力、煽るメディア』『決定版 消費税のカラクリ』『いちばんたいせつなもの』など。

